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                                １３：３０開議  

 

○ 森 康哲委員長 

 それでは、総務常任委員会を開会いたします。 

 なお、本日は確認事項のみとなりますので、インターネット中継は行いませんので、よ

ろしくお願いいたします。 

 それでは、議会報告会、シティ・ミーティングでの市民からの意見について、確認を行

いたいと思います。 

 本日、３月25日に総合会館にて実施いたしました議会報告会、シティ・ミーティングで

出された市民からの意見について、まとめたものを資料として配付しております。 

 まず、議会事務局のほうから資料について説明をいただきますので、よろしくお願いし

ます。 

 傍聴者、きょう１名入られております。よろしくお願いします。 

 

○ 栗田議会事務局主事 

 そうしましたら、資料のほうの説明をさせていただきますので、よろしくお願いいたし

ます。 

 まず、Ａ４判の左上、１点どめのものでございまして、議会報告会、シティ・ミーティ

ングの概要というものでございます。 

 こちらのものにつきましては、簡単な確認事項等、そういったものを全て落とし込みを

させていただいておる資料でございまして、こちらの中から課題と思われるものをピック

アップさせていただきまして落とし込みをさせていただいたのがＡ３判の資料でございま

す。議会運営委員会のほうには、このＡ３判のほうでいつも報告をいただいておりますの

で、こちらにつきまして順番に説明をさせていただければと思ってございます。 

 それでは、上から順番に確認をさせていただきますが、まず１番の意見でございますが、

こちらにつきましては、人権センターの電話相談に関連してということでございまして、

知人を介して職場を紹介されたようなケースですとなかなか労働条件とかが明確に定まっ

ていないということがございまして、後々から給与未払いとかの問題とかそういったこと

が起こってくるということがございます。所管については労働基準監督署のほうが所管と

いうことでございますけれども、四日市市としても最低限は知ってもらっておくべき事項
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とかそういったことにつきまして啓発を行うべきではないかと、こういった意見でござい

ます。 

 これに関しまして議会報告会での回答といたしましては、関係部局に内容を伝えること

で対応したいということでございまして、議員間における検討結果につきましてはそのよ

うな形でまとめさせていただいてございます。 

 ２番の意見でございますが、市が配付している緊急告知ラジオについて、市内沿岸部の

地域については配付対象者を限定せずに全戸配布すべきではないかというふうな意見でご

ざいます。 

 こちらに関しましては議会報告会での回答ということで、そうした意見があったという

ことを記録にとどめ、今後の検討課題としたいというふうな回答でございます。 

 委員会における検討結果といたしましては、意見を担当部局に伝えるとともに、定例月

議会における議案審査の参考とすべく次期委員会に引き継ぐというふうな形におまとめい

ただいてございます。 

 ３番につきましては、ＪＲ四日市駅前の三和商店街について倒壊の危機にある家屋等が

あり、地震等の有事の際、大変危険であるが、本件に関して市としてどのように対応する

のかというふうなご意見でございます。 

 こちらに関しましては議会報告会の回答ということで、こういったことを踏まえて本市

では四日市市空き家等の適正管理に関する条例が制定されており、今後はそれに基づいて

適正な処理が行われていくものと捉えているというふうなご回答、それと、条例を所管す

る建築指導課だけでなくて防災面などの観点から危機管理室とも連携して情報共有して取

り組むことが重要であると考えているというふうな回答をいただいております。 

 委員会における検討結果といたしましては、意見を担当部局に伝えるというふうな形で

おまとめいただいています。 

 ４番に関しましては、それに関連しまして、三和商店街の幾つかある危険な家屋の中で

１件だけ家屋の入り口に危険であるという張り紙がしてあるが、なぜ１件だけなのかとい

うふうな意見でございます。 

 こちらにつきましては、四日市市空き家等の適正管理に関する条例の制定がまだ制定さ

れてから日が浅いこともあり、まだ１件だけの対応にとどまっているものと捉えているが、

詳しくは後ほど調査をさせていただきたいというふうなご回答をいただいております。 

 委員会における検討結果といたしましては、状況を調査し、その結果を次回の議会報告
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会において報告できるよう、次期委員会に引き継ぐというふうな形でおまとめいただいて

います。 

 ５番につきましては、近鉄四日市駅は本市の顔であると考えているが、ごみやそれに伴

う臭気など衛生面での管理がまだまだ不十分であると考えるが、どのように対応するのか

というふうなご意見でございます。 

 これにつきましては、シティ・ミーティングのテーマからは少し外れますがということ

で、各ビルにごみ捨て場を設置して鍵をかけて管理することでカラスからの被害を受けな

いように検討しているところであるということで、今後の対応を見守りたいというふうに

考えておるというふうな形でご回答いただいておりまして、委員会における検討結果とい

たしましては、所管の委員会、都市・環境常任委員会でございますが、こちらに意見とし

て伝えるというふうな形でおまとめいただいております。 

 ６番につきましては、南部の拠点防災倉庫を整備するに当たりということでございまし

て、備蓄量が規模も小さいしということで、また、ヘリコプターとかも着陸できないため、

南部の場所についてはちょっと不適当ではないかというふうなご意見でございます。 

 ７番の意見とあわせましてちょっと報告させていただきますが、こちらにつきましては、

有事の際、災害が起こってから物資が届くまでに大体20日程度必要であるというふうな形

で専門家の方から聞いておるということで、個人レベルの備蓄についても周知すべきでは

ないかというふうなご意見でございます。 

 こちらに対しまして議会報告会での回答でございますが、拠点防災倉庫においても一定

量は備蓄するが、全国からの救援物資は今後整備される総合防災拠点に集約され、そこか

ら各防災倉庫に輸送後、各地域の指定避難所に輸送されるという流れであるというふうな

ご回答と、個人レベルでの備蓄については重要であるため引き続き周知に努めるとともに、

また、県が備蓄する支援物資が有事の際、速やかに各災害現場に輸送されるよう平時から

調整に努めたいというふうなご回答をいただいております。 

 委員会における検討結果としましては、意見を担当部局に伝えるというふうな形でおま

とめいただいています。 

 ８番の意見でございますが、津波避難マップについてでございます。海抜５ｍの地域を

結んだような形で避難目標ラインが定められておりますが、有事の際は四日市はコンビナ

ート地域ということもあり、火災などの２次災害が起こることも考えられるということで

ございまして、例えば第２避難目標ラインを定めるなどの検討も必要ではないかというふ
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うなご意見でございます。 

 これに関しましては、津浪避難マップについては専門家の意見を聞いて作成しているた

め、津浪単独の被害であれば問題ないと捉えているが、ご指摘の２次災害についてどこま

でマップに情報を落とし込めるかということについては今後検討していただかなければな

らないと考えているため、担当部局に意見を伝えたいというふうな形でご回答いただいて

おります。 

 委員会における検討につきましても同じようにまとめてございます。 

 ９番のご意見でございますが、災害時の避難所開設の初動体制についてでございます。

マニュアル等の整備がなくて、どういうふうに動いていいのかわからないというふうなご

意見でございました。 

 こちらにつきましては議会報告会での回答ということでございまして、各地域の自主防

災組織において避難所運営マニュアルを作成するよう危機管理室より指示が出ているはず

であるが、まだまだ周知が行き届いていないということであると考えているため、担当部

局に意見を伝えたいというふうな形でご回答いただいております。 

 委員会における検討結果につきましては、意見を担当部局に伝えるというふうな形でお

まとめいただいております。 

 最後、10番になりますが、四日市のコンビナート地域では人間にとっては有毒な物質を

保有している企業もあるが、災害等の有事の際にそうした物質が漏れてしまうと大変な被

害になるため、企業が保有している有毒物質については詳細に把握しておくべきであると

いうふうなご意見でございます。 

 こちらにつきましては議会報告会での回答ということでございまして、四日市市におけ

る地震等の被害抑制については国も重要であると認識しており、全国で初となるドラゴン

ハイパー・コマンドユニットが消防庁より貸与されることとなっている。四日市市におけ

る災害に対応する新たなスタートを切ったと考えており、今後も引き続き国や県と連携し

て取り組むことが重要であると考えているというふうなご回答でございます。 

 委員会における検討結果としましては、意見を担当部局に伝えるというふうな形でおま

とめいただいております。 

 ５番につきましては、３のその他の意見というふうな形でおまとめいただいておりまし

て、それ以外については全て２というふうな形で、各常任委員会で協議すべき意見という

ふうな形でおまとめいただいております。 
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 議会事務局からは以上でございます。 

 

○ 森 康哲委員長 

 ありがとうございました。 

 それでは、説明いただいたとおり、今回の報告会でいただいた意見につきましては概要

にまとめさせていただいておりまして、議会運営委員会に報告するのはＡ３判の資料のと

おりとさせていただきたいと思いますが、これでよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

○ 森 康哲委員長 

 それでは、Ａ３判の資料のとおり議会運営委員会に報告させていただきますので、よろ

しくお願いします。 

 また、本日、議会報告会のアンケートの結果につきましても資料としてお配りをさせて

いただきました。ご確認のほど、よろしくお願いいたします。 

 それでは、本件は以上となりますので、これにて委員会を閉会します。お疲れさまでし

た。 

 

                                １３：４２閉議  

 


